

TUGIUM

Donnerstag, 1. Oktober 2015, 17.00 Uhr

Kino Gotthard, Gotthardstrasse 18, Zug

Referat von lic. phil. MAS ETH Reto Nussbaumer, Denkmalpfleger des Kantons Aargau

«Und das Geringe bedarf da oft mehr des Schutzes als das Bedeutende»

Oder: Wird die alte Neustadt in Zug zur neuen Altstadt?

Die Zuger Neustadt ist ein relativ «junges» Quartier: Erst nach der Erstellung des zweiten Bahnhofs von 1897 wurde es als Baugebiet interessant. Vieles wurde gebaut – vieles abgerissen und wieder neu gebaut. Das Referat schlägt den Bogen von Bahnhöfen über Geschäftshäuser, Wohnhäuser und Villen, Kirchen und Schulhäusern bis ins Heute, wo vom ursprünglichen Neustadtquartier mit seiner Erstbebauung erstaunlich wenig erhalten ist. Eine neue Altstadt?

Reto Nussbaumer ist Kunst- und Architekturhistoriker und arbeitet heute als Denkmalpfleger des Kantons Aargau. Er ist in Zug aufgewachsen und Eigentümer einer Liegenschaft in der Zuger Neustadt.

Buchvernissage TUGIUM 31/2015

Das Referat von Reto Nussbaumer findet aus Anlass der Buchvernissage TUGIUM 31/2015 statt. Das Jahrbuch TUGIUM berichtet über die Tätigkeit des Staatsarchivs Zug, des Amts für Denkmalpflege und Archäologie, des Museums für Urgeschichte(n) und des Museums Burg Zug. Forschungsbeiträge orientieren über neue Erkenntnisse zur Archäologie und Geschichte des Kantons Zug.

Programm

Regierungsrat Stephan Schleiss, Direktion für Bildung und Kultur

Dr. Beat Dittli, Redaktor TUGIUM

Reto Nussbaumer, Denkmalpfleger des Kantons Aargau

Begrüssung
Das neue TUGIUM
Referat
Apéro

Wir freuen uns, Sie zur Präsentation des neuen TUGIUM, zum Referat und zum anschliessenden Apéro begrüßen zu dürfen.

Redaktionskommission TUGIUM